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«Отдаю 
всего себя 

революции!»

Дорогие товарищи! 
Друзья и соратники!

В год 80-летия Великой Победы 
над фашизмом с особой гордостью 
поздравляю вас с Днём Советской 
Армии и Военно-Морского Флота!

Непобедимая и легендарная 
Рабоче-Крестьянская Красная 
Армия родилась благодаря гению 
Владимира Ленина и героям борьбы 
за социализм: Иосифу Сталину и 
Михаилу Фрунзе, Семёну Будённому 
и Клименту Ворошилову, Василию 
Чапаеву и Николаю Щорсу. Важен 
был вклад в её создание Алексея 
Брусилова, Михаила Бонч-Бруевича, 
Бориса Шапошникова, Дмитрия 
Карбышева и других военачальни-
ков русской армии. 

Героизм воинов и преемствен-
ность традиций всегда служи-
ли делу защиты нашей Родины. 
Победа на Чудском озере отлилась 
преодолением смуты 1612 года. 
Героизм сражений с Наполеоном 
продлился в бессмертном подви-
ге Сталинграда. Могучие фигуры 
Александра Невского и Дмитрия 
Донского, Александра Суворова 
и Михаила Кутузова вдохновляли 
Георгия Жукова и Константина 
Рокоссовского, Сидора Ковпака и 
Петра Машерова.

Разгромив гитлеровский фашизм 
и японский милитаризм, наши отцы 
и деды явили миру могучую силу 
социализма и нерушимое единство 
советского народа. Коммунисты и 
комсомольцы, сыны и дочери нашей 
Отчизны шли в бой, не щадя себя. 
Символом величия духа стало имя 
Александра Матросова, закрыв-
шего собою амбразуру вражеского 
дзота. Беспримерное мужество на 
фронте и в тылу проявили миллионы 
людей. 

Будем же помнить Дом сержан-
та Якова Павлова в Сталинграде. 
Укажем на силу русского характера 
через историю Алексея Маресьева 
и Василия Тёркина. Продолжим 
помощь воинам, ведущим бой с 
натовско-бандеровским неонациз-
мом. 

Пусть молодёжь с гордостью вспо-
минает тех, кто прошёл от Волги 
до Одера, неся свободу народам 
Европы!

Пусть многоцветье салютов из 
года в год напоминает нам о геро-
изме наших армии и флота! 

Пусть победное Красное Знамя 
воодушевляет новые поколения за-
щитников Отечества!

С праздником вас, дорогие за-
щитники Родины!

Г.А. ЗЮГАНОВ,

Председатель ЦК КПРФ

Рабоче-Крестьянской Красной Армии – 107 лет!

Слава СОветСкОй армии 
и вОеннО-мОрСкОму флОту!

23 февраля 1918 года началась её 
славная история, с первых дней на-
полненная героическими страницами 
самоотверженной борьбы за народное 
благо, за свободу и независимость 
социалистического Отечества, за со-
ветскую власть – власть рабочих и кре-
стьян, подлинных патриотов, во главе с 
большевиками не позволивших отдать 
Россию на поругание и разграбление 
капиталистам Антанты и их белогвар-
дейским прихвостням.  

Стойкость и мужество, решитель-
ность и отвага, классовая сознатель-
ность и идейная твёрдость – вот 
черты, помогавшие Красной Армии во 
все времена бить врага и одерживать 
безоговорочные победы. Даже тогда, 
когда силы, казалось, были неравны и 
на исходе, а возможности ограниче-
ны, бойцы и командиры РККА стояли 
на смерть, не отступая и не сдаваясь. 
Потому, что точно знали, за ними – со-
ветская Родина, которая нуждается в 
их защите. За ними – советская власть, 
которая не бросит, не оставит в беде. 
За ними – русские рабочие люди, го-
товые все как один встать на защиту 
своего молодого социалистического 
Отечества и мечтающие обеспечить 
его процветание, какие бы испыта-
ния им не грозили. Так было и в годы 
гражданской войны, и в годы Великой 
Отечественной, и во все последую-
щие годы существования надёжной 
защитницы рубежей нашей страны и 
её населения. 

Рабоче-Крестьянская Красная Армия 
первой в мире продемонстрировала 
принцип подлинного единства Воору-
жённых сил и народа – мощь и несо-
крушимость этого сплава заложены 
самой историей рождения этой армии 
и её становления в Стране Советов. 
С самых первых дней февраля 1917 
года, когда справедливый народный 
гнев вылился на улицы Петрограда, 
предопределив конец обанкротивше-
муся царизму, началось формирова-
ние прочного фундамента в будущем 
прославленной военной организации, 
официально отметившей своё начало 
ровно год спустя после этих стреми-
тельно развивавшихся событий.

В течение 1917 года в борьбе и 
противостоянии с пришедшей к власти 
в ходе февральских событий контрре-
волюционной капиталистической сво-
рой Временного правительства и его 
прихвостней в лице мелкобуржуазных 
эсеро-меньшевистских групп росли 
и крепли силы подлинных защитни-
ков Родины и революции – группы 
вооружённых рабочих, революционных 
солдат и матросов, формировались 
отряды Красной гвардии. С момента 
прибытия В.И. Ленина 3 апреля 1917 
года в Петроград и взятия большеви-
ками курса на переход власти в руки 
по-настоящему народных органов и 

сил этот процесс ускорился, приобре-
тая всё большие масштабы и динамику 
(его не смогло остановить даже веро-
ломное нападение сил Временного 
правительства и реакционной воен-
щины в ходе провокации, устроенной 
ими в революционном Петрограде 3-4 
июля). Именно благодаря этим процес-
сам в августе 1917-го в роковые дни 
подлого мятежа, устроенного контрре-
волюционной корниловщиной и суля-
щего гибель России, удалось найти и 
противопоставить белогвардейскому 
офицерству силу, под руководством 
большевиков остановившую орду ти-
ранов и вешателей, готовых растоптать 
и распродать нашу страну. 

Так, весной-летом 1917 года в бес-
прерывных схватках с врагами народа 
крепла организация вооружённых 
защитников революционных преоб-
разований и спасения исстрадавше-
гося под пятой капитала Отечества. 
В осенние месяцы, накануне Великой 
Октябрьской социалистической рево-
люции, готовясь к решительным схват-
кам с буржуазными капиталистами и 
предателями, засевшими в кабинетах 
Временного правительства, партия 
Ленина и большевизировавшиеся 
столичные Советы в кратчайшие сроки 
смогли создать необходимые структу-
ры для руководства отрядами Красной 
гвардии и другими военными органи-
зациями революции – Петроградский 
военно-революционный комитет и его 
подразделения. Действовавший через 
своих полномочных комиссаров этот 
орган в считанные дни и даже часы 
смог наладить координацию действий 
прогрессивных сил защиты нарождав-
шейся народной власти, обеспечив 
её победу и работу II Съезда Советов 
25-27 октября в Петрограде, отстоять 
новую власть от похода Керенского – 
Краснова, который был предпринят в 
последние дни октября на колыбель 

революции – уже тогда была проде-
монстрирована непобедимость под-
линно народных Вооружённых сил! 

Несмотря на драму, развернув-
шуюся в последние дни октября в 
Москве из-за вероломства и под-
лости контрреволюции, Московский 
военно-революционный комитет и 
новая власть, власть Советов, смогли 
победить и там, показав прочность и 
непоколебимую стойкость органов Ве-
ликой Октябрьской социалистической 
революции!

Именно тогда и именно так – мудрым 
руководством В.И. Ленина и больше-
виков, волей всего русского трудового 
народа, боями и испытаниями – ко-
валась основа Рабоче-Крестьянской 
Красной Армии, ставшей настоящим 
неодолимым щитом Советской России, 
оплотом сил прогресса и подлинного 
народовластия во всём мире! 

Сегодня, отмечая очередную годов-
щину нашей уникальной Советской 
Армии и Флота, мы с благодарностью 
и признательностью вспоминаем тех, 
кто стоял у самых ранних её истоков, 
создавая из лучших представителей 
рабочих и крестьян Вооружённые 
силы, овеявшие себя мировой сла-
вой, одержавшие величайшие победы 
в истории человечества: В.И. Ленин и 
Н.И. Подвойский (ПВРК), А.С. Бубнов 
и Ф.Э. Дзержинский, И.В. Сталин и 
М.С. Урицкий, Я.М. Свердлов и В.А. 
Антонов-Овсеенко, Н.В. Крыленко и 
П.Е. Дыбенко, М.В. Фрунзе и Ф.А. 
Сергеев, Г.А. Усиевич (МВРК) и 
многие-многие другие вожди и орга-
низаторы нашего Великого Октября 
и его легендарной революционной 
армии! 

С праздником, уважаемые товари-
щи! Со 107-й годовщиной Рабоче-
Крестьянской Красной Армии!

Тамбовский обком КПРФ
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В рамках акции «Дети войны», посвящённой 80-летию Победы, первый 
секретарь Инжавинского РК КПРФ Владимир Васильевич Кирьяков и 
председатель местного отделения ООД «ВЖС - Надежда России» Татьяна 
Александровна Селезнёва поздравили с 90-летием участницу женского 
движения Нину Ивановну Ларину.

Нина Ивановна родилась в 1935 году в с. Ломовка Инжавинского района. Её 
детство пришлось на тяжёлые военные годы. Отец погиб на фронте. После 
окончания школы поступила в Тамбовскую фельдшерско-акушерскую школу. 
Работала медицинской сестрой в Инжавинской районной больнице, в сана-
тории «Инжавинский». Сейчас Нина Ивановна проживает в р.п. Инжавино, 
она ветеран труда и пользуется большим уважением среди земляков.

Пресс-группа Инжавинского РК КПРФ

ФотоФакт

Предложения и рекомендации 
Бюро обкома

Под председательством первого секретаря Тамбовского обкома 
КПРФ А.И. Жидкова 13 февраля состоялось расширенное заседание 
Бюро Комитета Тамбовского областного отделения КПРФ.

Ему предшествовало заседание кадровой комиссии при Бюро обкома. Кадровики 
избрали своим председателем А.И. Новикова, секретаря Уваровского РК КПРФ, 
его заместителем стал секретарь обкома А.П. Веселовский.

При рассмотрении повестки дня кадровая комиссия выработала для Бюро пред-
ложения по кандидатурам на выдвижение на предстоящих выборах Главы Тамбовской 
области и депутатов Тамбовской городской Думы по единому избирательному округу, 
общегородская часть. Рассматриваемые кандидатуры были заслушаны на заседании 
комиссии и поддержаны единогласно.

Бюро обкома рассмотрело вопросы, связанные с проведением Народного Рефе-
рендума, предложения по кандидатурам на выборы, которые должны состояться в 
ЕДГ 14 сентября 2025 года.

По вопросам, связанным с выдвижением кандидатов, выступили А.И. Новиков и 
А.П. Веселовский. В результате обсуждения единогласно была утверждена кандида-
тура первого секретаря обкома А.И. Жидкова для выдвижения на должность Главы 
Тамбовской области, а список в Тамбовскую гордуму возглавят секретарь обкома 
Л.А. Попова, директор СПК «Возрождение» П.Ю. Колосницын, первый секретарь 
обкома ЛКСМ А.В. Попова.

Бюро рекомендовало выборному штабу до 10 марта разработать календарный план 
избирательной кампании, медиаплан, проект концепции избирательной кампании, 
главные лозунги кампаний.

На Бюро были также заслушаны секретари Котовского и Уваровского местных 
Комитетов партии, которые доложили о работе избирательных штабов по подбору 
кандидатов от КПРФ для участия в предстоящих в текущем году выборах городских 
Советов народных депутатов.

По вопросу организации и проведения Народного Референдума на территории 
Тамбовской области выступила секретарь обкома Е.В. Козодаева. Она рассказала 
о проведённой работе по заключению договоров на изготовление бюллетеней и 
агитационного материала, о дополнительном тираже газеты «Наш голос» с информа-
цией по референдуму и опросником. Елена Вячеславовна обратилась к секретарям 
местных Комитетов с призывом придать референдуму как можно более массовый 
характер. О нём должен знать каждый житель области.

По представлениям Бюро Инжавинского и Уваровского Комитетов партии, от ко-
торых выступили А.И. Новиков и В.В. Кирьяков, принято решение о ходатайстве 
перед Президиумом ЦК КПРФ о награждении ряда товарищей партийными наградами 
за многолетнюю плодотворную деятельность в интересах КПРФ.

На Бюро также выступили Л.А. Попова, А.В. Попова, П.Ю. Колосницын, М.П. 
Рузанов, Т.В. Савельева.

Были обсуждены вопросы сбора членских взносов, пожертвований в фонд партии 
и СВО, подписка на партийные СМИ.

С заключительным словом выступил А.И. Жидков. 
По всем обсуждавшимся вопросам были приняты постановления. 
Был обсуждён вопрос о направлении установленным порядком представления бюро 

в Кадровую комиссию при Президиуме ЦК КПРФ для принятия решения о выдвиже-
нии кандидата на должность Главы Тамбовской области и утверждения решения о 
выдвижении общегородского списка на выборах депутатов Тамбовской городской 
Думы восьмого созыва.

Пресс-служба Тамбовского ОК КПРФ

Агитация с опорой 
на народную поддержку

Актив Кирсановского райкома КПРФ во главе с секретарём Тамбов-
ского обкома КПРФ, первым секретарём райкома А.П. Веселовским 
в очередной раз провёл агитационные рейды, распространив сре-
ди жителей города большой тираж партийной газеты «Наш голос». 
Охвачены были жилые массивы Кирсанова, СХТ, Центр, Текмаш, 

а также прилегающие к бывшему ремонтному заводу. 

Говорят классики:
«Надо заставить народ ужаснуться себя самого, чтобы вдохнуть в него 

отвагу» (К. Маркс).
***

«Достаточно совсем маленькой партии, чтобы повести за собой массы. 
В известные моменты нет необходимости в больших организациях. Но для 
победы надо иметь сочувствие масс» (В.И. Ленин).

В очередном номере главного печатного органа обкома КПРФ много внимания 
было уделено именно проблемам кирсановцев, острым вопросам и критическим 
моментам жизни и быта города и его населения. Уверены, газета, которая и без 
того пользуется популярностью у горожан и жителей района, в тот раз никого 
не оставила равнодушным. Мы же со своей стороны продолжим делать всё что 
в наших силах для придания огласке наболевших проблем горожан для их ско-
рейшего положительного решения.

Что и говорить, очень значительны проблемы местного порядка.  Но как это 
ни печально, не только они довлеют над всеми нами – делают нашу жизнь хуже 
и многие федеральные законодательные инновации, часть из которых (напри-
мер, связанные с передачей ЖКХ под частный контроль) прямо усугубляют и 
без того критическое положение на местах. В том числе поэтому коммунисты 
Кирсановского партийного отделения не собираются делать перерыва в своей 
агитационно-пропагандистской работе и снова вышли к людям, неся им мате-
риал о проведении всероссийского Народного Референдума, инициированного 
ЦК КПРФ по серьёзным общественно-политическим вопросам жизни общества, 
требующим незамедлительного разрешения. Газета с опубликованным бюллете-
нем для голосования на референдуме также поступила во многие жилые массивы 
Кирсанова. Обсуждая с земляками вопросы, поднятые КПРФ, партийцы вновь 
убедились в правоте своих убеждений – необходим переход на социалистические 
рельсы. Дальнейшее прозябание страны в капиталистическом хаосе ведёт лишь 
к полной деградации и разрушению последних основ, скрепляющих общество.

Кроме того, в Кирсановском отделении партии состоялось заседание Бюро 
Комитета, поводом для которого стало приятное событие – приём в партию. В 
этот раз такое ответственное и важное для себя решение приняла Мария Пар-
фунова, с которой мы знакомы, можно сказать, с детства. 

Мария – случай в нашем районном отделении на данный момент уникальный. 
Она пока единственная, кто в новейшее время последовательно прошла все три 
возрастные ступени коммунистического движения. Начав с пионерии в 2018 году 
и принимая самое активное участие во всех её делах, сразу же по достижении 
14 лет Маша вступила в комсомол. А как только ей минуло 18, девушка изъявила 
желание вступить в ряды коммунистов, чему мы искренне рады. 

Необходимо отметить, что Мария весьма ответственный товарищ, зарекомен-
довавший себя с наилучшей стороны ещё с пионерской организации. Когда в 
силу возраста подошло время вступать в ЛКСМ, она не забыла про свой род-
ной пионерский отряд им. Л. Герасименко и про своих младших товарищей по 
нему и взяла на себя обязанность шефства, принимая участие во многих его 
мероприятиях уже и как организатор. Думаем, что эти качества – серьёзность 
и ответственность, упорство и идейная увлеченность, чувство товарищества и 
коллектива – проявятся и разовьются ещё больше уже в рамках взрослой ком-
мунистической организации, членом которой она теперь стала. 

Надеемся, что, когда придёт время, её младшие товарищи по пионерии по-
следуют этому достойному примеру, также встав на путь работы и борьбы за 
торжество социального равенства и солидарности, правды и истины, свободы 
и справедливости, за победу и построение самого достойного и прогрессив-
ного строя в нашей стране и на земле – социализма. Мы же со своей стороны 
сделаем всё возможное, чтобы так оно и было. Приложим все усилия, чтобы вы-
полнить и всемерно приблизить решение озвученных здесь задач и достижение 
поставленных целей.

Пресс-группа Кирсановского РК КПРФ
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Особенно сильную озабоченность вы-
зывает ситуация, сложившаяся в Мор-
шанском районе. Мы писали об этом в 
«Нашем голосе» (№ 30 от 8 августа 2024 
года). Дело касалось ремонта моста и 
шлюзов на реке Цне, когда в результате 
непродуманного начала работ уровень 
воды в реке, по свидетельствам местных 
жителей, упал на 1,5-2 метра. Само со-
бой это в свою очередь привело к таким 
естественным последствиям, как усилен-
ная заболачиваемость некогда здоровой 
реки и массовая гибель уникальной 
флоры и фауны. Необходимо отметить, 
что ремонтные работы запланированы 
на два-три года, а значит, драма, судя 
по всему, отнюдь не ограничится про-
шедшим летом, а будет планомерно 
развиваться и дальше, нанося всё более 
и более непоправимый экологический 
вред и подготавливая практически не-
отвратимую катастрофу одной из водных 
жемчужин Тамбовщины. 

Положение для главной водной арте-
рии региона усугубляется ещё и тем, 
что территория города Моршанска со-
всем не единственное место пока ещё 
имеющегося течения Цны, в котором 
она подверглась существенному обме-
лению. Ровно с такой же бедой в летний 
период прошлого года столкнулись и 
тамбовчане, наблюдавшие критическое 
падение уровня воды в зоне Тамбовского 
гидроузла. Ситуация эта в данной точке 
повторяется из года в год и уже приоб-
рела системный характер, не сулящий 
реке ничего хорошего в ближайшей 
перспективе. 

Ущерб, наносимый одной из главных 
рек области – сознательно ли это по-
лучается, по халатности ли, из-за равно-
душия или по ещё какой причине, но 
по-другому всё происходящее вокруг 
Цны мы назвать не можем – не ограни-
чивается только рукотворным падением 
водотока на разных участках её течения. 
Присутствуют и другие, столь же ру-

котворные и столь же губительные для 
данной природной экосистемы факторы, 
и прежде всего массированные сбросы 
канализационных стоков, происходящие 
регулярно. Последний порыв канали-
зационного коллектора, обернувшийся 
прямым и широким потоком нечистот в 
Цну на Набережной г. Тамбова, произо-
шёл не далее как в первый понедельник 
февраля, ущерб от него ещё предстоит 
оценить, но уже сейчас ясно, что он бу-
дет весьма значительным, не говоря о 
накопительном эффекте от всех вместе 
взятых систематических ударов по эко-
системе многострадальной реки. 

Вынуждены также констатировать, что 
и ниже по течению реки присутствуют всё 
те же рукотворные проблемы, о которых 
нам сообщают местные жители, букваль-
но бьющие в набат в отчаянной надежде 
спасти и Цну, и её притоки, в свою оче-
редь ничуть не меньше подверженные за-
грязнению. Много пишут наши товарищи 
из г. Рассказово с просьбой осветить 
серьёзное ухудшение экологической об-
становки как в городе и районе, так и на 
конкретных водных объектах, включая и 
Цну. Вторят им и комментарии жителей, 
оставленные в пабликах, посвящённых 
жизни данного муниципалитета. 

Прежде всего рассказовцев волну-
ет обширная жёлто-зелёная плёнка с 
характерным дрожжевым запахом, от-
мечаемая ими в русле ручья Дунайчик, 
протекающего рядом со спиртзаводом 
в черте города. Именно данное пред-
приятие подозревают в появлении плёнки 
местные жители. Действительно, сложно 
предположить иной источник её появле-
ния, учитывая характерные цвет и запах. 
Считаем, факт появления посторонней 
плёнки и взвеси в русле указанного 
водного объекта несомненно требует 
реакции и проверки соответствующих 
органов и профильных министерств. 
Если потребуется, мы постараемся этому 
поспособствовать и со своей стороны. 

При этом вновь хотим подчеркнуть, что 
страдает не только небольшой водный 
объект в виде ручья – страдает крупная 
водная система, включающая в себя 
следующую цепочку: руч. Дунайчик – р. 
Арженка – р. Лесной Тамбов – р. Цна в 
конечном итоге. 

К слову, раз уж затронули тему состоя-
ния малых рек в Рассказове, необходимо 
отметить и множество нареканий со сто-
роны местных жителей к работам, про-
водимым по расчистке русла р. Лесной 
Тамбов в черте города. Так вот жители 
сообщают о своём возмущении не только 
отчётом городской администрации об 
окончании работ в срок (31.12.2024 г.), 
что, со слов жителей, не соответствует 
действительности, так как техника про-
должает работать, но также говорят и о 
несоответствии заявленных характери-
стик русла (в частности, глубины) после 
проведённых работ их реальным пара-
метрам, что, очевидно, также нуждается 
в компетентной проверке надзорных 
структур.

Продолжая разговор о многострадаль-
ной Цне и реках её бассейна, протекаю-
щих по территории нашей области и во 
многом обеспечивающих её экологиче-
ское состояние, не можем не вспомнить 
и о вопиющей истории, произошедшей в 
Знаменском районе в прошедшем году, 
когда в р. Царёвку местный сахарный 
завод сбросил неочищенные сточные 
воды, чем нанёс значительный ущерб 
экологии. Да, по этому делу предприяти-
ем выплачен крупный штраф – почти 7 

млн. рублей, но факт остаётся фактом: 
это был очередной удар в том числе и 
по состоянию Цны, в которую впадает 
р. Лесной Тамбов, а она в свою очередь 
принимает воды Царёвки. 

В этом небольшом материале мы 
привели только самые наглядные и по-
лучившие известность случаи негатив-
ного антропогенного влияния на одну из 
главных водных артерий Тамбовщины, 
но даже их достаточно, чтобы поставить 
на повестку дня совсем не праздную за-
дачу принятия неотложных и действенных 
мер по спасению и сохранению и реки 
Цны, включая её бассейн, и уникальной 
экологии области в целом. В противном 
случае некогда «самый экологически чи-
стый регион России» рискует оказаться 
в конце списка. 

Тема состояния природных террито-
рий Тамбовщины и, в частности, малых 
и средних рек будет обязательно нами 
продолжена – слишком много видимых 
проблем и нарушений накопилось в дан-
ной сфере, и движения к исправлению 
удручающего положения пока отметить 
никак не получается. Это значит, что во-
прос как минимум нуждается в широком 
освещении и значительном обществен-
ном резонансе. В любом случае мы по-
стараемся сделать всё, чтобы ситуация 
сдвинулась с мёртвой точки и началось 
её исправление – это нам всем сегодня 
остро необходимо.

А. ВЕСЕЛОВСКИй, 

секретарь Тамбовского ОК КПРФ

Председатель Совфеда Валентина Матвиенко так подвела итоги «мусорной рефор-
мы»: «Получавшие сотни миллиардов рублей региональные операторы оказались 
фактически никому не подотчётны. В итоге то, что должно было стать реформой, 
оказалось больше похоже на деградацию и регресс».

А ведь когда власть начинала эту реформу, коммунисты сразу указывали, что 
запуск капиталистов в сферу обращения с отходами ни к чему хорошему не при-
ведёт. Результатами будут резкий рост тарифов, ухудшение ситуации с вывозом 
мусора и экологические проблемы. Так и вышло! Тарифы подскочили кратно. 
Мусорные площадки сплошь и рядом забиты не вывезенным вовремя мусором. 
Зато чиновники вместе с капиталистами регулярно придумывают крайне опасные 
проекты гигантских свалок в самых чистых природных регионах. Более того, заяв-
ленные характеристики действующих в регионах т.н. полигонов, а на деле свалок, 
не соответствуют реальному положению дел. Так, например, в нашей области 
сортировочная линия на кирсановском «полигоне» как не работала, так и не ра-
ботает, зато в документах для получения лицензии в своё время была поставлена 
соответствующая «галочка»…

Что сказать? Получилось «как всегда» в последние три десятилетия. Даже В. 
Матвиенко это отметила: «Что касается сферы обращения с твёрдыми коммуналь-
ными отходами, здесь большие надежды возлагались на так называемую мусорную 
реформу. Предполагалось, что по всей стране будет выстроена чёткая система 

В продолжение темы

в защиту окружающей среды
Как это ни печально, но одной из практически постоянных тем 

нашей газеты стало удручающее экологическое состояние малых 
и средних рек Тамбовщины. На основе корреспонденции с мест от 
жителей и наших товарищей, собственных наблюдений мы уже не 
раз поднимали проблему критического положения, в котором на 
данный момент пребывает одна из главных рек нашего региона – 
Цна, практически беспрестанно подвергающаяся тому или иному 
уровню негативного антропогенного воздействия. Привыкнуть к 
подобному, конечно, нельзя, хотя такое положение дел уже не 
вызывает удивления. Но даже на этом сугубо мрачном фоне пе-
риодически происходят события, которые никак не могут оставить 
равнодушным, не заставить всерьёз переживать о судьбе реки и 
её притоков ни одного даже самого терпеливого и привыкшего к 
негативу последних лет человека. 

вновь о мусорной недореформе
по сбору, сортировке, переработке, утилизации отходов. Однако на деле всё за-
буксовало».

Глава Совфеда привела данные, согласно которым сегодня в стране не хватает 
172 тыс. контейнерных площадок, 423 тыс. контейнеров и более 1,5 тыс. единиц 
спецтехники. «Масштаб серьёзный. Работы много», – сказала она.

Матвиенко также отметила, что к проблеме подключился вице-премьер Дмитрий 
Патрушев. По инициативе Совета Федерации создан федеральный штаб при 
Минприроды. В каждом субъекте созданы региональные штабы во главе с губер-
наторами. 

Это, кстати, интересно. Получается, что частники – регоператоры – зарабатывают 
на мусоре, а исполнительная власть в ответе за результат. С одной стороны, это 
правильно – на то она и власть, чтобы решать текущие проблемы и созидать на 
будущее. Но с другой – это как-то странно: обещали народу, что при капитализме 
благодаря рыночной конкуренции всё будет процветать и дешеветь, а в реальности-
то никакой рыночек ничего не порешал, а только усугубил, ограбил, уничтожил и 
позволил отдельным нажиться на народных и государственных ресурсах.

В общем, задумывалось, что передача мусорной темы в частные руки решит сразу 
все проблемы, что предприниматели будут строить заводы по переработке мусора, 
создавать инфраструктуру для вывоза и раздельного сбора, однако единственное, что 
успешно получилось у власти в ходе «мусорной реформы», – это повысить тарифы. 

Власть снова вынуждена признавать правоту коммунистов, на этот раз в отношении «мусорной реформы»
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ИСТОРИя СОВЕТСКИх 
бЕСПИЛОТНИКОВ. 

ПОСЛЕВОЕННыЕ ГОды

В послевоенные годы в СССР про-
должались разработки беспилотных 
летательных аппаратов. В условиях на-
ступающей «холодной войны» это было 
жизненно важное направление. Совет-
ское руководство не жалело средств, 
чтобы активизировать работу по созда-
нию беспилотников в опытных конструк-
торских бюро.

До конца 50-х годов прошлого века 
тактическую разведку вели только 
самолёты-разведчики. Как правило, это 
были модификации фронтовых бомбар-
дировщиков или истребителей ПВО. На 
них устанавливались специальные авиа-
ционные фотокамеры.

Тактическая разведка во фронтовой 
полосе таила для таких самолётов 
определённую опасность. Дело в том, 

что прифронтовая зона, по определе-
нию, насыщена различными средствами 
ПВО и выполнение боевого задания для 
экипажа разведчика было сопряжено с 
определёнными рисками.

Сначала, как всегда, были поставлены 
глобальные задачи. Правда, речь шла не 
о разведчике, а об ударном беспилот-
нике. В 1957 году началась проработка 
Ту-121 – беспилотного управляемого 
летательного аппарата с дальностью 
полета 3 880 км. Был построен опытный 
образец.

Более того, начались его лётные ис-
пытания. Но в 1960 году проект закрыли. 
Дело в том, что к тому времени балли-
стические ракеты, выступавшие прямым 
конкурентом Ту-121, резко улучшили свои 
характеристики – дальность полёта, вре-
мя подготовки к пуску, точность попада-
ния. Ударный дрон оказался не нужен.

На базе Ту-121 появился Ту-123. 
Первоначально его тоже разрабатывали 

в ударном варианте, но с 1960 года пере-
профилировали в дальнего разведчика в 
рамках проекта «Ястреб». Этот беспилот-
ный летательный аппарат производился 
небольшой серией. Создали несколько 
модификаций БПЛА. Более совершенной 
была следующая машина – Ту-139. Всего 
было построено и испытано 52 БПЛА этих 
двух типов.

Набравшись опыта в этом направле-
нии, туполевцы создали два советских 
массовых беспилотных разведчика – Ту-
141 «Стриж» и Ту-143 «Рейс». Эти БПЛА 
предназначались для ведения такти-
ческой маловысотной разведки в при-
фронтовой полосе с помощью фото- и 
телеаппаратуры. Разведка могла прово-
диться как по маршруту полёта, так и по 
площадным целям. Старт осуществлялся 
из специального контейнера, посадка – с 
помощью парашютов. «Стрижи» входили 
в состав разведывательного комплекса 
ВР-2, «Рейсы» – в состав разведыватель-
ного комплекса ВР-3. На вооружение Ту-
143 «Рейс» был принят в 1976 году.

Было построено 172 единицы «Стри-
жей» и 950 единиц «Рейсов». Выпуска-
лись следующие модификации – Ту-143, 
Ту-243 (с новой разведывательной ап-
паратурой) и М-143 (БПЛА-мишень для 
имитации полёта крылатых ракет). На 
вооружении каждой разведывательной 
эскадрильи было по 12 БПЛА Ту-143, 
4 пусковые установки и специальные 
транспортно-заряжающие машины.

В эпоху Советского Союза эти БПЛА 
использовали в Афганистане и Сирии. 
В Сирии один БПЛА был утерян. В 1985 
году Ту-143 ВВС Сирии в небе над Лива-
ном был обнаружен и сбит израильским 
истребителем F-16. Серийное произ-
водство было прекращено в 1989 году. 
Ту-143 стояли на вооружении СССР, 
Чехословакии, Ирака, Сирии, Болгарии 
и Румынии. После развала СССР Ту-143 
стояли на вооружении армий России, 
Украины и Белоруссии. В России Ту-143 
и М-143 находились на вооружении до 
десятых годов XXI века.

История создания второго типа бес-
пилотного разведчика была иной. Ещё в 
1953 году в КБ Лавочкина была создана, 
как тогда говорили, летающая мишень 
Ла-17М (изделие 203). Мишень пред-
назначалась для тренировки расчётов 
зенитно-ракетных комплексов ПВО стра-
ны и экипажей кораблей, на вооружении 
которых находились ЗРК.

В 1959 году начались работы по соз-
данию на её базе БПЛА-мишени. Она 

получила название Ла-17Р. Первый полёт 
был совершён в 1963 году. Управление 
Ла-17Р в полёте осуществлял автопилот 
по заранее введённой программе и по 
радиокомандам с наземной станции. При 
полёте на высоте 900 метров дальность 
полёта Ла-17Р составляла 60 км, при по-
лёте на высоте 7 тыс. метров – 200-260 
км. По некоторым данным, дальность по-
лёта могла доходить до 400 км. Скорость 
полёта – 680-885 км/ч.

Серийное производство Ла-17Р было 
развёрнуто на Смоленском авиацион-
ном заводе. На вооружении беспилот-
ник находился 10 лет. Из иностранных 
государств этот разведчик состоял на 
вооружении армии Сирии, но инфор-
мации о том, принимал ли он участие в 
боевых действиях, нет. БПЛА-разведчик 
нёс несколько различных фотоаппаратов 
и телекамеру «Чибис».

Сегодня для всех очевидно, что армии 
нужны не только большие и средние 
дроны, но и «малыши», которые долж-
ны быть в каждом подразделении. Это 
утверждение, с которым сегодня все 
согласны, стало очевидно для советских 
генералов в середине 80-х, когда в 1982 
году израильские БПЛА доказали, каза-
лось бы, простую истину – небольшие 
тихоходные дроны способны быстро 
передавать картину боя в реальном 
времени для командиров любого звена, 
начиная с роты.

В 1983 году в КБ Яковлева был соз-
дан «Шмель-1» – БПЛА весом 130 кг, со 
скоростью полёта 140 км/ч и продолжи-
тельностью полёта 2 часа. Его появление 
стало итогом изучения опыта войны 
1982 года на Ближнем Востоке. На борту 
имелись телевизионная и фотокамера. 
Связь и управление были возможны на 
расстоянии до 60 км. 

Построили 50 экземпляров «Шме-
ля». На его базе созданы «Пчела-1К» 
и «Пчела-1Т» – по сути модернизиро-
ванный «Шмель». Вариант «Пчела-1ПП» 
предназначен для постановки помех. 
БПЛА «Пчела» летал уже в 1990 году. Но 
на вооружение был поставлен только в 
1997 году.

Таким образом, тяжёлые дроны-
разведчики были на вооружении Совет-
ской Армии в 60-е – 80-е годы ХХ века. 
Это были достойные для своего времени 
машины, которые приняли участие в 
двух войнах. Лёгкие же беспилотники, 
которые массово применяются в наши 
дни, появились также в конце советского 
периода.

Беспилотники. Продолжение
Продолжаем рассказ, начатый в «Нашем голосе», в № 47 от 5 декабря 

2024 года, об истории разработки, испытаний и боевого применения 
беспилотников в СССР.

В прошлом материале шла речь об уникальной разработке советских 
конструкторов – дистанционной системе управления «Дедал» для 
самолётов ТБ-1 и ТБ-3 и о попытках её применения в 1943 году.

Несмотря на ряд неудач, программа телеуправляемых ТБ-3 оста-
вила после себя важное наследие. Значительный объём работ, вы-
полненный по созданию сверхтяжёлой фугасной боевой части для 
летающих бомб, навёл конструкторов на мысль сделать на её основе 
огромную авиабомбу особой мощности. В несколько уменьшенном 
и упрощенном виде – неразборном – она была принята на воору-
жение под обозначением ФАБ-5000НГ. С 1943 года эти огромные 
боеприпасы применялись как для бомбардировки укрепленных по-
зиций, так и для уничтожения скоплений войск и транспортных узлов 
неприятеля.

Предлагаем вниманию читателей продолжение истории советских 
беспилотников под авторством Игоря Терехова, активного участника 
проекта «Цифровая история».

беспилотник ТУ-121

При капитализме «эффективные менеджеры» фактически загубили гражданское 
авиастроение как самостоятельное российское производство и сделали ставку на 
«кооперацию» со странами Запада, то есть с нашими вероятными противниками. В 
результате у нас не стало серийного производства дальне- и среднемагистральных 
лайнеров, а единственный серийно производимый лайнер – ближнемагистральный 
Sukhoi Superjet – на 70% состоял из импортных комплектующих. 

Чего же удивляться, что с введением масштабных санкций наше гражданское 
авиастроение обрушилось?

Сегодня авиапарк российских авиакомпаний примерно на 80% состоит из им-
портных лайнеров, а в совокупной пассажировместимости доля западных само-
лётов – более 90%.

В 2024 году гражданская авиация в России перевезла в 5 раз меньше грузов, чем 
в РСФСР в 1990 году.

Единственное, в чём спустя десятилетия удалось обогнать советскую эпоху, – это 
число перевозимых пассажиров. Но надо иметь в виду, что сначала капиталисти-
ческие реформы привели к падению пассажиропотока в 4 раза, а потом он долго 
и трудно восстанавливался. По общему количеству пассажиров удалось превысить 
показатель 1990 года только в 2014 году, а во внутрироссийских авиаперевозках – 
только в 2021 году.

Таким образом, реставрация капитализма задержала развитие авиационного 
транспорта на 25-30 лет!

А если бы мы сохранили социализм? Темпы прироста пассажирских авиаперевозок 
в РСФСР с 1985 по 1990 год были таковы, что при их сохранении в России воз-
душным транспортом сейчас перевозилось бы почти в 4 раза больше пассажиров!

На душу населения мы перевозили бы примерно столько же пассажиров, сколько 
и в США (сейчас РФ в 3,3 раза уступает по этому показателю Соединённым Шта-
там).

Сегодня наша авиация в сложнейшей 
ситуации. Запасные части для западных 
лайнеров приходится добывать с огромным 
трудом. Это грозит сокращением объёма 
авиаперевозок, нарастанием числа аварий-
ных ситуаций и дальнейшим ростом цен на 
авиабилеты. В 2024 году авиабилеты на 
внутрироссийские рейсы подорожали на 
22% – в 2 с лишним раза больше офици-
альной инфляции.

Цель противников России: посадить всю 
нашу гражданскую авиацию на землю. А 
ведь в нашей огромной стране авиасо-
общение имеет ключевое значение для 
транспортной связанности государства. 
На этом фоне российские чиновники всё 
время «сдвигают вправо» начало серийного 
производства новых российских лайнеров. Очевидно, что это отражает крайне пла-
чевную ситуацию в нашей промышленности после 30 с лишним лет капитализма.

Капитализм довёл наше гражданское авиастроение и авиационный транспорт 
до такого состояния, что очевидно: он вообще не способен обеспечить развитие 
этой высокотехнологичной отрасли. В то время как советская эпоха была временем 
стремительного развития нашей авиации. Поэтому мы уверенно говорим: только 
социализм может вернуть России крылья!

Ю.В. АФОНИН,

первый зампредседателя ЦК КПРФ, 

депутат Госдумы РФ

только социализм вернёт россии крылья!
Советский Союз был мощнейшей авиационной державой. В 1990 году производство авиалайнеров в России 

(только в РСФСР, без других союзных республик) было в 24 раза больше, чем в РФ в 2024 году.
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Михаил Фрунзе родился в городе 
Пишпек Семиреченской области Тур-
кестанского края в семье фельдшера, 
молдаванина по национальности. В 1904 
году, окончив с золотой медалью гимна-
зию, юноша поступил в Петербургский 
политехнический институт.

Фрунзе активно включился в работу 
студенческих и рабочих кружков и в кон-
це 1904 года вступил в большевистскую 
организацию. После расстрела питерских 
рабочих 9 января 1905 года Михаил писал 
матери: «Потоки крови... требуют рас-

платы. Жребий брошен. Рубикон 
перейдён, дорога определилась. 
Отдаю всего себя революции...»

В 1905 году Фрунзе – один из руко-
водителей крупнейшей в России по-
литической стачки текстильщиков в 
городе Иваново-Вознесенске, пред-
седатель Иваново-Вознесенского 
окружного комитета РСДРП, руково-
дитель шуйских дружинников, сра-
жавшихся на баррикадах Москвы во 
время Декабрьского вооружённого 
восстания.

Летом 1915 года, отправленный на 
вечное поселение в Восточную Сибирь, 
бывший политкаторжанин Фрунзе бежал. 
Возглавив подпольную организацию, он 
вёл революционную пропаганду среди 
солдат Западного фронта, и когда пало 
ненавистное самодержавие, его избрали 
председателем Минско-Виленского Со-
вета крестьянских депутатов и членом 
фронтового комитета. В октябре 1917 
года Фрунзе командовал двухтысячным 
отрядом ивановских и шуйских ткачей, 
прибывших на помощь восставшей Мо-
скве.

Гражданская война. Полчища врагов 
двинулись на Советскую республику 
со всех сторон. В конце декабря 1918 
года бывший председатель Иваново-
Вознесенского губкома партии, губи-
сполкома и губсовнархоза, военный 
комиссар Ярославского военного округа 
Михаил Васильевич Фрунзе назначается 
командующим 4-й армией Восточного 
фронта.

Будущий нарком не служил в царской 
армии, не учился военному делу. Своё 
военное образование он получил в шуй-
ских лесах, в боевых выступлениях, на 
московских баррикадах, в тюрьме, на 
каторге и ссылке. 

Несгибаемый революционер, воору-
жённый идеями ленинизма, Фрунзе 
проявил себя крупным полководцем и 
стратегом, разгромившим вышколенных 
в лучших военных академиях адмиралов 
и генералов. Его удар во фланг насту-
павшему колчаковскому фронту был 
настолько искусным, что это дало право 
современникам сказать: «Одна эта опе-
рация была бы способна обессмертить 
её руководителя».

Об очередной попытке 
обесценить подвиг 

Красной Армии
В этом году наша страна отмечала 80-летие событий, 27 янВаря 1945 года, 

когда соВетские Войска осВободили лагерь смерти «аушВиц» В осВенциме. 
более дВухсот соВетских ВоиноВ погибли Во Время осВобождения этого кон-
цлагеря. при этом Во Время боя не применялась артиллерия – было понятно, 
что В лагере узники, боялись их убить. а В бой Вместе с бойцами шли медики, 
это уникальный случай. узникам осВенцима требоВалась незамедлительная 
Врачебная помощь, её доВелось оказыВать Врачам из медицинского отделения 
полеВого подВижного госпиталя номер 737, которым рукоВодила маргарита 
жилинская. Врачи из этого госпиталя имели опыт лечения алиментарной дис-
трофии В блокадном ленинграде.

И вот на фоне этой знаменательной даты нашёлся очередной «гений» – некий 
«историк» К.А. Пахалюк (признан иноагентом), который высказался в том духе, что 
Красной Армии «было фиолетово, что там надо освобождать – завод, бордель, конц-
лагерь», мол, «кого надо – убили, других – полечили, кого-то изнасиловали», «никаких 
специальных усилий для освобождения, чтобы спасти узников, предпринято не было, 
а значит, и гордиться тут нечем». Ну и в том же духе далее: мол, не Красная Армия 
нацизм победила, а совокупные усилия союзников.

– Что сказать? Во-первых, перед нами образцовая манипуляция, – отмечает Егор 
Николаевич яковлев, историк, специализирующийся на теме геноцида советских 
людей, публицист, автор проекта «Цифровая история». – Выражение Пахалюка от-
носительно происходившего в только что освобождённом лагере может войти в 
учебники как эталон пропагандистской попытки обесценивания предмета глубоких 
эмоциональных переживаний национальной группы. Согласен – попытки слабой, 
малоталантливой, но зато нарочитой и наглой! Через запятую, как равнозначимые со-
бытия, перечислены некие убийства, работа советских медиков по спасению узников 
(многие из которых находились на грани между жизнью и смертью), изнасилования. 
Мол, какое значение может иметь подвиг врачей, если рядом за углом красноармейцы 
насиловали тех же освобождённых заключённых? Выходит, никакого. Принизить или 
устранить это значение – вот, что было нужно Пахалюку. Это его цель.

В реальности происходило именно спасение узников. С этой целью в освобож-
дённый лагерь были переброшены передвижные госпитали, которые буквально 
вернули тысячи людей к жизни. Очевидно, надо больше об этом писать и говорить, 
чтобы никто не мог купиться на дешёвые фальсификации пахалюков. Никаких изна-
силований в освобождённом «Аушвице» не было и быть не могло, что подтвердил 
Леонид Абрамович Терушкин из фонда «Холокост». Нет данных также и об убийствах 
пленного персонала. 

Кстати, с мест сообщают, что на следующий после своего дикого высказывания день 
Пахалюк дал заднюю и слегка поправил пост. Но это ничего не меняет. Так велико у 
автора тезиса желание сделать больно, так сильна ненависть, что тормозов уже нет. 
Потом, конечно, можно оправдываться, но слово не воробей. Весь его текст носит в 
себе черты болезненности, вызывает волнение за ментальное здоровье автора. 

Обращают на себя внимание и его агрессивность, и навязчивая мысль, что цен-
ность победы в Великой Отечественной войне не существует сама по себе, а только 
навязывается российскими властями. Евреи же якобы нужны государству только 
для того, чтобы подтверждать «фантазии о воинах-освободителях концлагерей». 
Таким образом, между евреями и остальными жителями России Пахалюк пытается 
вбить клин. Но вообще-то евреи были такими же гражданами Советского Союза, 
как и все остальные. Это значит, что они точно так же воевали в Красной Армии, 
становились героями и орденоносцами, гибли и освобождали страну рука об руку 
с русскими, украинцами, белорусами, бурятами и другими народами. Большинство 
их потомков тоже гордятся подвигом Победы, а также освобождением «Аушвица» и 
спасением его узников как одним из элементов слома человеконенавистнической 
гитлеровской машины. 

К 140-летию М.В. Фрунзе «Отдаю всего себя революции!»
В этом году, 2 февраля (21 января по с.с.), исполнилось 140 лет со дня рождения 

Михаила Васильевича Фрунзе (1885 – 1925) – выдающегося революционера-большевика, 
героя гражданской войны, одного из организаторов Красной Армии

Командуя важнейшими фронтами – 
Восточным, Южным, Туркестанским, 
вооружёнными силами Украины и Крыма, 
Фрунзе неизменно вёл красные дивизии 
от победы к победе. Он не проиграл ни 
одного сражения. За разгром Колчака и 
ликвидацию бандитизма на Украине на-
родный герой был награждён двумя ор-
денами Красного Знамени, за победу над 
Врангелем – почётным революционным 
оружием. 26 января 1925 года прослав-
ленный пролетарский полководец был 
назначен председателем Реввоенсовета 
и народным комиссаром по военным и 
морским делам СССР.

М.В. Фрунзе был крупным военным 
теоретиком; он автор трудов «Единая во-
енная доктрина и Красная Армия» (1921 
год), «Военно-политическое воспитание 
Красной Армии» (1922 год), «Ленин и 
Красная Армия», «Кадровая армия и ми-
лиция» (1925 год) и др.

Михаил Васильевич Фрунзе скончался 
31 октября 1925 года после перенесён-
ной операции. Похоронен 3 ноября 1925 
года на Красной площади у Кремлёвской 
стены в Москве.

В феВрале дан старт формироВанию очередного гумгруза от тамбоВского об-
ластного отделения кпрф. коммунисты и сторонники передают собранные В 
помощь сВо средстВа и тёплые Вещи. а член партии В.В. Вьюшкин доста-
Вил на сборный пункт 30 маскироВочных сетей, которые изготоВили женщины 
перВомайского района.

Первый секретарь обкома А.И. Жидков поинтересовался у Вадима Викторовича, 
как интенсивно используются производственные мощности в арендованном партией 
помещении. 

Вадим подробно рассказал о проводимой им и коллегами работе по обеспечению 
всем необходимым сражающихся за независимость нашей Родины бойцов: само-
стоятельно изготовленными маскировкой, приспособлениями, эвакостропами, за-
купленными генераторами, рациями и прочими необходимыми вещами. С радостью 
Вадим сообщил о том, что в Новоархангельском установили очередной станок для 
плетения сетей. Таким образом, их производство освоено уже в трёх точках округа. 
И работа в этом направлении продолжается.

Члены КПРФ и участницы ВЖС «Надежда России» участвуют в этом нужном деле 
также в Инжавинском, Ржаксинском и Знаменском районах. Собирая деньги в «фрон-
товую копилку», приобретая нужные материалы, женщины в постоянном режиме из-
готавливают маскировку, столь востребованную на фронтах СВО. 

Но изготовление масксетей требует и черновой подготовки. Основу нужно закрепить 
на станок, а материал – нарезать на длинные ленты, которые скручиваются определён-
ным образом в рулоны. Вот эту 
подготовку лент в Знаменском 
районе помогает осуществлять 
член партии, жительница с. 
Дуплято-Маслово Р.И. Зи-
новьева. Секретарь обкома 
Е.В. Козодаева тоже приня-
ла в этом непосредственное 
участие.

Актив Моршанского город-
ского отделения КПРФ ре-
гулярно сотрудничает с со-
обществом «Моршанск СВОих 
не бросает». Коммунист А. 
Кожевников с товарищами 
вновь собрали солидную но-
менклатуру груза для курян и 
белгородцев.

Коммунисты Мичуринского 
района вяжут носки и другие 
тёплые вещи. Недавно ком-
мунист Н.Е. бородихина 
передала в обком связанные 
ею изделия для отправки на 
фронт.Секретарь Котовского 
горкома В.С. Щербаков в 
настоящее время находится в 
поездке с гуманитарной миссией в сражающиеся регионы.

Сторонник партии из Тамбовского округа В. Глазков уже не первый раз приносит 
мёд для бойцов и мирного населения. На упаковке он размещает свои стихи, вдох-
новляющие бойцов на ратный труд. В этот раз он посвятил своё творчество мощному 
оружию России – «Орешнику».

Все мы должны помнить, что вклад каждого в нашу победу день ото дня приближает 
её. КПРФ за любую инициативу неравнодушных граждан в поддержку нашей армии.

Пресс-служба Тамбовского ОК КПРФ

За нашу победу!
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Поздравляем 
с днём рождения!
Наталью Петровну РОЗдОбУдЬ-

КО (Рассказовское РО КПРФ, с юби-
леем), Юрия Алексеевича ТАЛАЕВА 
(Котовское ГО КПРФ), Марию Юрьев-
ну ПРОННИКОВУ (Никифоровское РО 
КПРФ), Надежу Анатольевну ЗОЛИ-
НУ (Пичаевское РО КПРФ), Татьяну 
яковлевну КОНОВАЛОВУ, Татьяну 
Николаевну КОбыЗЕВУ (Октябрь-
ское РО КПРФ), Таисию Петровну 
ОЗЕРОВУ (Мичуринское РО КПРФ), 
Ларису Алексеевну РОЖКОВУ, Вя-
чеслава Николаевича АНТОНОВА, 
Александра Николаевича КОРОЛЁ-
ВА (Мордовское РО КПРФ), Татьяну 
Александровну ПАНОВУ (Моршан-
ское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех наме-
ченных целей, успехов в нашем общем 
деле борьбы за справедливость, социа-
лизм, народовластие. Пусть на вашем 
жизненном пути никогда не возникают 
непреодолимые преграды. Пусть всег-
да и везде вам сопутствует удача, и 
каждый новый день приносит только 
положительные эмоции!

УчРЕдИТЕЛЬ, ИЗдАТЕЛЬ: Тамбовское областное отделение политической 
партии “Коммунистическая партия Российской Федерации”, АдРЕС: 392018, 
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Тамбовский обком КПРФ благодарит 
всех, кто откликнулся на призыв 

об оказании помощи СВО
Слова особой благодарности за зна-

чительную помощь выражаем комму-
нистам Ленинского РО КПРФ и лично  
Валентине Ивановне дИВИСЕВИч 
(Октябрьское РО КПРФ) и сторонникам 
партии Валентине Алексеевне ГО-
РЕЛОВОй и Валентину Сергеевичу 
ПРОКУдИНУ. 

Сбор помощи продолжается.

Наташа была в школе круглой отлични-
цей. Когда пошла в 10-й класс, родители 
уехали в Германию, прихватив её с со-
бой. В Германии пришлось идти в 8-й, 
но, изучив язык, она «перепрыгнула» в 
класс постарше и была обожаема всем 
классом, т.к. помогала безвозмездно 
всем по математике и английскому (там 
так было не принято).

Летом классом отправились на экскур-
сию на военную базу Рамштайн. Самолё-
ты были красивые. Когда натовский спец 
в музее стал восхищаться достоинствами 
натовского стрелкового оружия, Наташа 
только улыбалась. Вояку даже не насто-
рожило, когда девушка поправила его, 
что натовский патрон не 5,65, а 5,56х45 
мм. Оговорился, бывает...

Вояка начал бодро рассказывать про 
устройство М4, подробно хвастаясь ско-
рострельностью, точностью и качеством. 
И тут на крайнем стенде она увидела ЕГО! 
Скромно блестел маслом АК-74, трофей 
«холодной войны».

И тут одноклассник подначил Наташу: 
– Говорят, у русских даже дети умеют 

с ним обращаться.
– Это, наверное, муляж, – засомнева-

лась девушка.
– Нет, - заверил вояка, – настоящий 

русский АК-74. Можно даже подержать 
в руках. 

Наташа взяла ЕГО в руки. «Аз есмь 
«Альфа» и «Омега», также – СОБР и 
ОМОН, мной прикладом бьют с разбега, 
очень мощный мой патрон!»

Да, это был не тот АК, который они 
разбирали и собирали на НВП. 

Приклад был отполирован солдатскими 
плечами. Курок отшлифован сотнями 
нажатий. Несмотря на демилитариза-
цию, ОН пах порохом. И что-то гремело 
внутри. 

Наташа подняла удивлённые голубые 
глаза на вояку: 

– Его неправильно собрали?
Вояка усмехнулся:
– Я лично его три минуты собирал.
Наташа была вполне серьёзна: 
– 16 секунд.
Класс начал дружно ржать.
Нет, эта худая девочка с косичкой такая 

самоуверенная... Вояка отодвинул со 
стенда макеты патронов и усмехнулся: 

– Разбирай! 
Когда через 27 секунд «Калаш» был 

разложен, стало слышно, как шуршат 
мыши под полом. 

О, за пружину скрепка зацепилась. 
Отцепляем... 

Ещё через 16 секунд «Калаш» молча 

лежал на стенде, блестя маслом. Собран-
ный, довольный, улыбающийся.

Наверное, если бы в этот момент из-
под пола вылез Ктулху и начал жрать 
школьников, сержант не выглядел бы 
настолько растерянным.

Когда Наташа спросила: «А где можно 
руки помыть?», сержант вздрогнул.

В полной тишине голос её прозвучал 
громовыми раскатами в бедной стри-
женой голове. Он растерянно ткнул в 
сторону выхода и пробормотал что-то 
невнятное. 

Тут вмешался одноклассник: 
– Она из СССР!
Как будто это что-то меняло... Вояка 

чуть не заплакал. Откуда ему было знать, 
что у Наташи была «пятёрка» по НВП?

Из сети

Быль о советской школьнице Наташе

В 2024 году российские геймеры по-
тратили на игры 173 млрд. рублей – это 
на 12 млрд. больше, чем годом ранее. 
Общее число людей, увлекающихся вир-
туальными развлечениями, выросло до 
25 млн. человек. 

***
В России взлетел спрос на шаманские 

бубны. Их стали покупать чаще в два 
раза, а средняя цена за год увеличилась 
на 25%, Также на 146% вырос спрос на 
стеклянные шары, на кукол вуду – на 
66%, на осиновые колья – на 51%. Пре-
красная зарисовка психического состоя-
ния современного общества.

***
Помощница экс-губернатора Самар-

ской области и экс-глава Корпорации 
развития Самарской области недавно 
сняла со своих счетов в отделении ВТБ 
350 млн. рублей и 800 тысяч долларов, 
после чего передала средства телефон-
ным мошенникам. Затем она попыталась 
повторить это в отделении Сбербанка, 
но служба безопасности банка смогла 
остановить общение с мошенниками 
и предотвратить дальнейшую потерю 
средств.

Мошенники развели сына экс-главы 
Роскомнадзора и гендиректора Газпром-
Медиа на 65 млн. рублей. 20-летний Ни-
колай Жаров сначала передал курьеру 49 
млн. рублей, 36 тыс. долларов и 133 тыс. 
евро наличными, а после отправился в 
ломбард, чтобы заложить 16 пар люксо-
вых часов. Работница ломбарда заподо-
зрила неладное и вызвала полицию. 

Получается, что продавщица в лом-
барде оказалась более финансово 
грамотной, чем представители т.н. 
«элиты».

***
В ЦБ раскритиковали россиян, кото-

рые сами оценивают инфляцию, призвав 
доверять данным Росстата. В банке от-
метили, что граждане основывают свои 

оценки по своей корзине товаров, что не 
отражает реальную картину. В декабре 
2024 года официальная инфляция со-
ставила 9,52%, в то время как россияне 
оценили её в среднем в 16%. Как видим, 
разница в 1,5-2 раза. Кроме того, Росстат 
снова изменил методику расчёта, ис-
ключив несколько сильно подорожавших 
позиций.

***
Россияне не поверили в то, что в по-

следние годы они стали жить богаче. 
Статистика показывает улучшение ма-
териального положения населения: ока-
зывается, доходы и сбережения растут, 
а бедность и безработица снижаются. 
Однако опросы населения показывают, 
что положение у 38% ответивших изме-
нилось к худшему. Лишь 18% ответили 
об изменениях «к лучшему». 

***
Россиянам, чтобы получать пенсию 

больше 100 тыс. руб., нужно всего лишь 
зарабатывать 230 тыс. рублей в месяц 
в течение 64 лет. Чтобы получать такую 
страховую пенсию, за весь трудовой путь 
нужно набрать 639 баллов, подсчитали в 
Мособлдуме.

***
В России начали массово подделывать 

сливочное масло. Из-за высоких цен 
производителям выгоднее производить 
фальшивки с огромной наценкой в 500-
700%, поэтому небольшие штрафы за 
подделку никого не пугают. Под видом 
настоящего масла реализуют смеси из 
говяжьего, свиного или тропических 
жиров, настоящая стоимость которых 
составляет всего 150-200 рублей, со-
общают эксперты.

***
Власти заявили, что будут повышать 

тарифы на капремонт, пока россияне 
могут платить, точнее, «в зависимости 
от возможности населения платить». 

Об этом заявили в Фонде капремонта 
многоквартирных домов в Свердловской 
области.

***
Количество учёных в России достигло 

исторического минимума, следует из 
данных Росстата. Сейчас в стране на-
ходится всего 338,9 тыс. учёных – это 
минимум со времён распада СССР, где 
насчитывался почти 1 млн. исследова-
телей.

***
В интернете появилось множество 

ложных научных статей из-за нейросе-
тей. ИИ создаёт фейковых учёных и ука-
зывает несуществующие источники. Эти 
«учёные» «пишут» статьи по серьёзным 
темам, начиная от сельского хозяйства 
до медицины. 

***
В России с 1 сентября 2025 года 

могут ввести обязательную маркировку 
радиаторов центрального отопления 
и их секций, а также отопительных 
конвекторов, следует из разработан-
ного Минпромторгом законопроекта. 
Мера должна повысить эффективность 
проверок в этой области, утверждают 
авторы инициативы.

***
Россиянкам разрешили работать в 

угольных шахтах. Разрешение работать 
в опасной для здоровья горнодобываю-
щей отрасли в Минтруде объяснили тем, 
что многие мужчины ушли на СВО.

***
Российским аграриям вдвое подняли 

ставки по льготным кредитам. Мера 
коснулась уже действующих инвести-
ционных займов. Изначально указанные 
в договоре 5% годовых выросли до 
50% от ключевой ставки ЦБ. Таким об-
разом, если был кредит 5%, то сейчас 
он становится 10,5%, в связи с этим 
обслуживание кредита увеличится почти 
в два раза.

Почта ищет выход
«почта россии» пережиВает сложные 

Времена, деградация службы наблюда-
лась уже даВно. то, что В сёлах почти 
не осталось почтоВых отделений и по-
чтальоноВ, ни для кого не секрет. то, 
что сохраниВшиеся отделения преВрати-
лись В торгоВые залы Всякой Всячины, В 
то Время как поВсюду полно магазиноВ, 
а теперь и точек маркетплейсоВ, может 
только ВызыВать недоумение, и это не 
спасает почту от проблем. 

Напомним, недавно в Совете Федера-
ции заявили, что ситуация с почтой стала 
уже нетерпимой. 

Чтобы удержать «Почту России» на пла-
ву, власти рассматривают новые нефи-
нансовые меры поддержки этой службы. 
Как вариант, почтовым отделениям могут 
разрешить продажу лекарств.

Среди других предложений по улуч-
шению ситуации – обеспечить «Почту 
России» монополией на продажу марок 
и доставку писем, счетов, печатных 
изданий и рекламы в почтовые ящики 
многоквартирных домов.

Кроме того, власти думают повысить 
плату за доставку и перевод пенсий и 
соцвыплат с 1,17 до 1,5%, обнулить став-
ку НДС для операторов почтовой связи 
на международную перевозку почты и 
грузов, а также обязать маркетплейсы 
дать покупателям возможность купить 
их товары в любом населённом пункте, 
в том числе через «Почту России». Пред-
полагается и ряд других мер. 

Но и к указанным инициативам тоже 
возникают некоторые вопросы. К при-
меру, Российская ассоциация аптечных 
сетей отметила, что продажа лекарств в 
отделениях незаконна, а госкомпания не 
может иметь какие-либо преференции в 
этой сфере. Поэтому обсуждение про-
должается. 

 Напомним, что почта – это необходи-
мая стране служба, она не обязана быть 
прибыльной. Содержать почтовые отде-
ления в порядке и платить нормальные 
зарплаты почтальонам – это социальная 
функция государства. Ставить вопрос о 
рентабельности таких важных служб – это 
фундаментально неправильный подход.


